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Guarujá testemunhou 
nesta quinta-feira, dia 
28 de dezembro, mais 
um ato violento con-
tra uma personalidade 
política da cidade. Des-
ta vez, o jovem Thiago 
Rodrigues, de apenas 
34 anos, teve sua vida 
ceifada com nove tiros.

Comunicador que 
sentia as dores dos mais 
necessitados e popular 
entre as camadas mais 
humildes da cidade, sa-
bia falar a linguagem dos 
políticos e por isso mes-
mo, usou e foi usado 
pelo sistema, seguindo 
as marés de interesses 
que espelham no municí-
pio, as redes que entre-

meiam a política nacional.
Muitos davam sua 

morte como certa de-
vido à sua postura sem 
pudores quando era para 
denunciar atos de agentes 
públicos e criticar empre-
sários da cidade. Hoje, 
ao saber de sua morte, 
as pessoas lamentavam 
que o jovem não seguiu 
os conselhos recebidos.

Triste sociedade de 
Guarujá, que normali-
zou a execução de uma 
personalidade política 
em época de campanha 
eleitoral. Independente 
da motivação, seja polí-
tica ou não, nada justifica 
a repetição da violên-
cia em nossa cidade.

Nas últimas três déca-
das, Guarujá conta oito 
atentados e sete mor-
tes contra políticos e 
candidatos. São eles:
� Vereador Orlando 
Falcão
� Vereador Ernesto 
Pereira
� Candidato Nelson 
Fernandes  (atentado)
� Candidato Willians 
Silva
� Vereador Luiz Carlos 
Romazini
� Ex-secretário Ricardo 
Joaquim
� Candidato Celso do 
Transporte
� Pré-candidato Thiago 
Rodrigues

Quantos mais?

Triste sociedade que 
banaliza a morte Feliz Ano Novo!

Esta coluna deseja a seus 
leitores um ano novo de 
muita paz e prosperida-
de. Que em 2024 te-
nhamos a tranquilidade 
para escolher nossos 
representantes na Câ-
mara e no Executivo. 
Nos vemos por aqui ano 
que vem. Fiquem bem!

Caiçaras 
Em plena campanha de 
sucessão, o governo 
municipal vem anuncian-
do e executando obras 
em diversos cantos da 
cidade. As próximas 
obras de infraestrutura 
acontecem na Avenida 
dos Caiçaras, no Jardim 
Las Palmas, para implan-
tação de uma ciclovia. 
O trecho a ser contem-
plado para a primeira 
fase fica entre a Avenida 
Manoel Albino e a Rua 
Nelson Horácio da Con-
ceição, que possui 750 
metros de extensão. 
 
Quase R$ 1 milhão
A previsão é de que a 
licitação para a obra seja 
iniciada em meados de 
março de 2024. Os re-
cursos, na ordem de R$ 
986.183,52, represen-
tam um convênio for-
malizado pela Prefeitura, 
com apor te total do 
Governo do Estado. 

Agradecimento
Em uma postagem com-
partilhada pelo prefeito 
Válter Suman, comer-
ciantes de Vicente de 
Carvalho agradeceram 
ao governo pela se-
gurança na avenida no 
período pré Natal. 

Batendo metas
Segundo a postagem, a 
“Av, Thiago Ferreira viveu 
um 2023 com todas as 
suas datas festivas ba-
tendo suas metas e com 
um fim de ano inédito 

Micros

Destaque da semana

Thiago Rodrigues é
executado com 9 tiros

O repórter e empre-
sário em Guarujá, Thiago 
Rodrigues, de 34 anos, 
foi executado com nove 
tiros, ao sair de uma festa 
de confraternização, na 
Rua Caraguatatuba, bair-
ro Paecara, no distrito de 
Vicente de Carvalho, na 
madrugada desta quin-
ta-feira (28/12). 

Segundo informa-
ções, durante a festa, ele 
foi chamado para a rua e 
ao chegar lá foi atingido 
por vários disparos de 
arma de fogo de um 
homem em uma bicicle-
ta. A vítima teria corrido 
alguns metros, mas caiu 
e o homem disparou 
mais tiros. Thiago morreu 
no local e a Polícia atua 
para tentar identificar o 
autor dos disparos e a 
motivação do crime.

O crime, infelizmen-
te, é mais um capítulo 
na triste história política 

da cidade, que registra 
outras mortes violentas 
de políticos com o perfil 
contestador.

Fundador e repór-
ter na empresa Jornal A 
Pérola Guarujá, ele tinha 
gosto pela política, tendo 
atuado como assessor 
de diversos políticos da 
cidade. Popular nas re-
des sociais, com mais 
de 10 mil seguidores, foi 
com as denúncias sobre 

irregularidades na área 
de saúde e contra a OS 
Provida que consolidou 
sua oposição ao atual 
governo municipal.

Com a popularidade, 
veio a ideia de se tornar 
político e neste ano, 
tentava pela segunda 
vez ser pré-candidato a 
prefeito, tendo recente-
mente se filiado ao Rede. 
Thiago estava, inclusive, 
participando de diver-
sos eventos pela cidade 
divulgando sua política.

O caso foi registra-
do como homicídio no 
2º Distrito Policial de 
Guarujá e deve ser in-
vestigado pela 3º Dele-
gacia de Homicídios do 
Departamento Estadual 
de Investigações Crimi-
nais (Deic) de Santos.

Até o fechamento 
desta edição, não ha-
via informações sobre 
velório e sepultamento.

sem roubos ou assaltos 
e bem iluminado com a 
decoração de Natal”. 

Benção
A gratidão é grande tam-
bém entre os comer-
ciantes que tiveram suas 
lojas assaltas diversas 
vezes neste ano como as 
que vendem material de 
construção, as que ven-
dem eletro-eletrônicos 
e eletrodomésticos, as 
que tiveram as fachadas 
explodidas e as que 
tiveram trocas de tiros 
em seu interior durante o 
expediente, afinal, poder 
trabalhar com tranqui-
lidade no final de ano 
para compensar as per-
das do ano todo é uma 
benção em se tratando 
de Guarujá.

CAMP Guarujá 
A Prefeitura de Guarujá 
estendeu o termo de au-
torização de uso de pró-
prio público ao Centro 
de Formação Profissional 
– CAMP Guarujá. A enti-
dade fica localizada na 
Avenida Adriano Dias dos 
Santos, 700 - Jardim Boa 
Esperança, onde perma-
necerá por mais dez anos.

Vila Julia 
Graças aos recursos do 
Fundo Estadual de Defe-
sa dos Interesses Difusos 
(FID), a revitalização da 
Praça da Vila Júlia con-
tará com remodelação 
completa na praça, com 
a execução de novos 
passeios, paisagismo, im-
plantação de playground 
e iluminação.
 
Santa Rosa
O mesmo Fundo também 
custeará melhorias na Rua 
Gino Fabris. Trata-se da 
regularização do canal 
no trecho aberto entre 
a Avenida dos Caiçaras 
e a Rua João Maria Júnior, 
onde está prevista a re-
gularização do canal e 
a execução de passeio, 
com o objetivo de aten-
der uma demanda antiga 
dos moradores.
 
FID
O objetivo do FID é fi-
nanciar projetos desti-
nados ao ressarcimento 
dos danos causados 
ao meio ambiente, ao 
consumidor, a bens e 
direitos de valor históri-
co, turístico e paisagís-
tico em todo o Estado.

Helder Lima
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De Guarujá

Um espetáculo de lu-
zes e cores poderá ser 
visto em Guarujá e Vicente 
de Carvalho, na noite da 
virada de ano, de domin-
go (31) para segunda-feira 
(1º). A queima de fogos 
acontecerá em cinco di-
ferentes pontos do Mu-
nicípio, com baixo ruído 
sonoro e terá 15 minutos 
de duração para come-
morar a chegada de 2024. 

A atração é esperada 
por mais de 1,5 milhão 
de pessoas que passam 
o Réveillon na Cidade. 
O ponto alto do show 
pirotécnico acontece 
na Praia de Pitangueiras, 

onde quatro balsas se-
rão distribuídas no mar 
para levar ao público uma 
apresentação especial. 

Os munícipes e turistas 
poderão acompanhar 
ainda as baterias de fo-
gos no Mirante da Cam-
pina, que fica no Mor-
ro da Campina (Maluf), 
que divide as praias da 
Enseada e Pitangueiras 
e pode ser vista pelos 
públicos das duas praias.

O show pirotécnico 
acontece em outros três 
pontos tradicionais da 
Cidade: píer da Praia do 
Perequê, Praça 14 Bis, 
na Vila Alice (Vicente de 
Carvalho) e Praça Má-
rio Covas (Morrinhos). 

Com a previsão de 
receber mais de 1,5 mi-
lhão de pessoas durante 
o Réveillon, a Prefeitura 
de Guarujá garantirá um 
espetáculo de luzes e 
cores na noite da virada 
de 2023 para 2024. E 
para garantir a segurança 
durante a festa, preparou 
uma operação especial 
para ampliar as ações de 
patrulhamento, fiscaliza-
ção e ordenamento du-
rante a queima de fogos. 

Serão mais de 500 
agentes de segurança en-
volvidos em diversos pon-
tos da Cidade, contando 
com a atuação de 436 
policiais militares que vie-
ram para Guarujá no último 
dia 18 e já estão trabalhan-
do na Operação Verão, 
do Governo do Estado.

A operação será coor-
denada pela Secretaria Mu-
nicipal de Defesa e Convi-
vência Social (Sedecon) e 
terá o reforço dos policiais 

Mais de 500 agentes vão garantir segurança na noite da virada 
da Operação Verão e das 
Companhias da Cidade. 
Estarão empenhadas as 
equipes das diretorias da 
Guarda Civil Municipal, 
Força-Tarefa, Corregedoria, 
Ronda Ostensiva Munici-
pal (Romu); Defesa Civil, 
Monitoramento e Análise 
de Informação e Trânsito 
e Transporte Público (DTP). 

Haverá patrulhamen-
to preventivo nos prin-
cipais pontos turísticos, 
além de estacionamentos 
em áreas estratégicas. As 
equipes vão atuar des-
de a orla e adjacências. 
O efetivo contará com 

o apoio de bicicletas, 
motos e quadriciclos.

Para garantir a fluidez 
no trânsito, já está em 
funcionamento, desde o 
Natal, a operação especial 
de recepção e saída dos 
turistas. As equipes da Su-
perintendência de Trânsito 
e Transporte Público (STTP) 
monitoram o volume dos 
veículos reprogramando, 
quando necessário, os 
semáforos, além do orde-
namento da fila da balsa. 

A partir das 20 horas 
de domingo (31) até às 
2 horas da manhã de se-
gunda-feira (1ª), a Avenida 

Guarujá terá 15 minutos de queima
de fogos em cinco pontos da Cidade
Divulgação

Além das praias, haverão fogos no Morrinhos e Vila Alice, com baixo ruído sonoro

Marechal Deodoro da 
Fonseca – via que cor-
ta a Praia de Pitangueiras 
– ficará interditada para 
facilitar o acesso do públi-
co à queima de fogos. As 
vias adjacentes à avenida 

da praia também ficarão 
bloqueadas. Os trechos 
da Avenida Puglisi com a 
Mário Ribeiro e da Rua Car-
los Eduardo Richter com 
a Marechal Deodoro da 
Fonseca terão bloqueios.

Segurança e fiscalização serão intensificadas
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A partir de 8 de janeiro até 
30 de abril de 2024, abre-se a 1ª 
fase para solicitar a Meia Tarifa.

Para garantir o benefício, 
siga passos simples e apre-
sente a documentação correta. 
Os documentos necessários 
incluem um formulário padrão, 
disponível em nosso site, com a 
assinatura e carimbo do Diretor/
Reitor ou representante legal da 
Instituição de Ensino, carimbo 
da instituição contendo o CNPJ, 
RG ou Certidão de Nascimento 
original, CPF e comprovante de 
residência atual (até 90 dias) 
em nome do estudante ou dos 
responsáveis, quando menor 
de idade. A aceitação de certidão 
de casamento é válida quando 
o comprovante de residência 
estiver em nome do cônjuge. 
Todos os documentos devem 
ser enviados por e-mail para: 
escolarcity@autopass.com.br.

Os documentos serão anali-
sados pelo setor responsável e, 
se deferidos, o aluno receberá 

um e-mail de confirmação. Em 
caso de indeferimento, será 
enviado um e-mail detalhando 
as correções necessárias. Fique 
atento ao seu e-mail, pois a res-
posta será enviada em até 3 dias 
úteis. Lembre-se de verificar a 
caixa de spam e lixo eletrônico!

Para quem já possui o cartão 
e está fazendo a revalidação, após 
o deferimento, basta recarregar o 
cartão em um dos postos, mas 
atenção as recargas só serão 
liberadas a partir de 29/01/2024.

Para os novos beneficiários, 
após o deferimento do pedido, 
será possível retirar o cartão em 
um dos postos designados. No 
Guarujá, os postos são o Termi-
nal Ferry Boat (segunda a sexta, 
das 9h às 18h, sem expediente 
aos sábados), a Rodoviária 
(segunda a sexta, das 7h às 
19h, fechado aos domingos e 
feriados) e o Terminal Vicente 
de Carvalho (segunda a sába-
do, das 8h às 19h30, fechado 
aos domingos e feriados, com 

entrega no dia útil seguinte).
Para os residentes em Ber-

tioga, os documentos devem 
ser enviados para o e-mail: 
bertioga@cartaocity.com.br, e 
o cartão poderá ser retirado na 
Loja Semar (segunda a sexta, 
das 9h às 20h, e sábado, das 9h 

às 15h) ou no Itinerante Riviera 
(segunda a sexta, das 7h às 
19h, e sábado, das 9h às 17h).

Fique ligado! Estudantes 
que perderem o prazo terão 
seus benefícios bloqueados já 
na próxima recarga. Saiba mais 
acessando www.citymais.com.br.

MEIA TARIFA 2024 - 1ª FASE: DE 08/01 A 30/04/2024

Rosana Valle é deputada federal pelo PL-SP em segundo 
mandato; presidente da Executiva Estadual do PL Mulher 

em São Paulo; jornalista há mais de 30 anos; cronista;
e autora dos livros “Rota do Sol” - 1ª e 2ª Edição

Artigo do leitor

O Congres-
so  Nac iona l 
aprovou o tex-
to da Reforma 
Tributária. Por 
uma questão de 
responsabilida-
de, votei con-
tra, assim como 
muitos depu-
tados federais 
e senadores. 

N i n g u é m 
discute a ne-
cessidade de a 
reforma acon-
tecer para desembaraçar o 
nó tributário que atrasa o 
Brasil. Mas a reforma não 
precisava ser apresentada 
e votada do jeito que foi: 
atendendo a pressa e a von-
tade de arrecadar cada vez 
maior do governo petista.   

Com um texto novo e 
complexo, não houve tempo 
para discussões e para o 
aprofundamento de muitas 
questões técnicas. Existem 
alguns pontos positivos, 
mas, por outro lado, o que 
era ruim ficou ainda pior. 

A comprovação efetiva 
dos problemas gerados virá 
de forma gradativa durante 
a implantação das novas 
normas tributárias. Em breve, 
teremos o maior imposto 
de valor agregado do mun-
do. Serviços de Internet, 
aplicativos de transporte e 
entregas terão taxação maior.  

Prefeitos poderão au-
mentar o Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) 
como quiserem, bastando um 
decreto para isso. As taxas de 
energia vão subir por força 
de novas regras do setor.  

Graças a lobistas podero-
sos, as exceções e os regimes 
diferenciados - que deveriam 
diminuir - acabarão aumen-
tando. E os setores sem pri-
vilégios vão pagar a conta 
com uma alíquota maior. 

Como sempre, tudo isso 
vai cair nas costas do contri-
buinte brasileiro. Diante da 
complexidade da reforma, vou 
me concentrar em um item que 
afeta a população das gran-
des cidades do Brasil, onde 
mora a maioria da população. 

A extinção do formato 
municipal do Imposto So-

bre Serviços 
(ISS) tira R$ 
105 bilhões 
d o s  c o f r e s 
municipais e 
incorpora es-
ses recursos 
a o  E s t a d o , 
q u e  f i c a r á 
com 75% do 
valor que se-
ria destinado 
às cidades. 

Em San-
tos-SP, por 
exemplo, da 

arrecadação anual, de R$ 1,1 
bilhão de ISS, serão retirados 
dos cofres municipais R$ 825 
milhões - quantia superior 
a tudo que se investe hoje 
em dia na área de Educação.  

Isso implica em dizer que 
os próximos prefeitos da nos-
sa região, e de todo o País, 
terão uma árdua missão para 
ajustar a máquina pública. 

Infelizmente, teremos ris-
cos reais de redução de ser-
viços prestados por absoluta 
falta de compreensão da maio-
ria do Congresso Nacional. 

Da parte do contribuinte, 
os mais prejudicados com 
a majoração fiscal serão 
os prestadores de serviços, 
que pagam, hoje, alíquo-
tas que variam entre 2% 
e 5%, de acordo com o 
tipo de atividade exercida.  

Agora, será feita a cobran-
ça de uma alíquota única e é 
bem provável que seja fixado 
o valor máximo para que não 
haja queda de arrecadação. 

Esses e muitos outros 
transtornos poderiam ser 
evitados com a formula-
ção de estudos prévios, le-
vando em conta a ampla 
base de dados tributários 
disponível no Brasil e em 
todas as esferas do governo. 

Optou-se pelo discurso 
populista, da simplificação 
tributária, sem levar em conta 
a fragilidade da renda dos 
brasileiros e o avanço da 
tecnologia - que está dimi-
nuindo postos de trabalho. 

Na pressa e na ânsia de 
arrecadar, o governo federal 
forçou uma Reforma Tributária 
cheia de dúvidas e injustiças. 

A partir de agora, o tem-
po será o senhor da razão! 

Reforma Tributária: Importante
para o Brasil, mas atropelada e

desfigurada pelo Congresso Nacional 
Karina Mingarelli
Da Reportagem

Artistas e produtores de 
cultura em Guarujá, litoral de 
São Paulo, estão movendo uma 
ação na Justiça onde pedem a 
paralisação do edital referente 
à Lei Paulo Gustavo em Gua-
rujá. Segundo os artistas que 
endossam a ação, o processo 
de construção da lei na cidade 
apresenta inconsistências em 
seu edital e não apresentou a 
devida transparência nos pro-
jetos selecionados.

“Estamos ingressando com 
uma Ação Anulatória contra os 
atos que se seguiram após a 
publicação do edital. Mesmo 
o edital foi publicado com 
vícios, como a falta de crité-
rios para a pontuação dos 
projetos, como recomenda 
o Ministério da Cultura, além 
da má distribuição das cotas, 
prazos para contestação, entre 
outros”, destacou o advogado 
Caio Franceschini, que está 
orientando o grupo na ação. 

Quanto às cotas, o texto 
da lei estabelece a obrigato-
riedade dos chamamentos 
ofertarem um mínimo de 20% 
das vagas para pessoas negras 
e no mínimo 10% para pes-
soas indígenas. “Outra falha 
grave na execução do edital 
foi a falta de reserva de vagas 
para as cotas em todos os 
seguimentos, o que acabou 
afastando as pessoas que se-
riam beneficiadas pelas cotas 
de prêmios mais numerosos”, 
pontua Franceschini.

Em nota pública de repú-
dio, apoiada posteriormente 
pelo Conselho Municipal de 
Política Cultural (CMPC), traba-
lhadores e agentes culturais de 
Guarujá afirmam que o edital 

seguiu “em flagrante desres-
peito ao Comitê Tripartite e 
ao Conselho Municipal de 
Cultura”, e apontam que “a 
Secretaria de Cultura elaborou 
um edital onde a acessibilidade 
e as diretrizes básicas da lei e 
do comitê constituído foram 
desconsideradas, resultan-
do em um processo seletivo 
que carece de transparência 
e acesso à sociedade civil”.

Na prática, artistas com pro-
jetos habilitados e indeferidos, 
se uniram e denunciam irregula-
ridades, pedindo a impugnação 
do edital e novo processo de 
seleção dos projetos, com par-
ticipação de uma comissão de 
pareceristas com notório saber. 

PARECERISTAS
“Tivemos dois entendi-

mentos quanto a contratação 
dos pareceristas, mas no final, 
ficou deliberado e estabeleci-
do em reunião do Conselho 
que a contratação destes se-
guiria em paralelo à seleção 
dos projetos. Ocorre que na 
sequencia, a Secretaria de 
Cultura decretou à revelia uma 
comissão administrativa, e não 
técnica, que resultou em uma 
seleção pouco transparente 
e distante dos critérios da 
Lei Paulo Gustavo”, destaca 
Ana Cristina, membro do Con-
selho Municipal de Cultura.

A falta de uma Comissão 
de Pareceristas, profissionais de 
cultura de notório saber que 
seriam contratados para avaliar 
os projetos e garantir que res-
ponderiam aos requisitos da lei, 
é o principal ponto do pleito.

“Essa avaliação criteriosa se-
ria a responsável por apontar os 
pontos fortes de cada projeto 
e determinar a pontuação pela 
qual seriam classificados. Esses 

pareceres com a pontuação 
técnica devem ser públicos, 
pois é com base neles que os 
projetos indeferidos podem 
entrar com recursos. Mas isso 
não ocorreu e prejudicou 
a concorrência”, afirma Ana 
Cristina, que apontou ainda 
erros na própria redação dos 
resultados, sem notas, e sem as 
informações pertinentes para o 
pleno direito de contestação.

“Como você pode contes-
tar um resultado se não sabe 
qual critério te desclassificou? 
Além disso, há projetos selecio-
nados em duplicidade porque 
foram inseridos com erros de 
grafia. Enfim, faltou transparência 
e mesmo após nós elencarmos 
esses pontos, a Secretaria de 
Cultura está dando sequencia 
ao edital com a distribuição 
da verba”, alerta Ana Cristina.

EXCLUDENTE
Outro membro da Cultura 

também mostra preocupação 
com o trâmite do edital. O 
ator Osvaldo Junior, mem-
bro da sociedade civil cujo 
projeto foi selecionado pela 
comissão municipal, destaca 
ainda que a Lei Paulo Gustavo 
foi desvirtuada em Guarujá por 
causa da falta desses parece-
res, tornando-se excludente.

“A Lei é para fomento à 
cultura local, aos artistas e téc-
nicos que produzem cultura 
e arte em suas cidades, mas 
os trabalhos selecionados não 
representam as diretrizes da Lei 
Paulo Gustavo. Por exemplo, há 
trabalhos deferidos que são 
de produtores que moram e 
trabalham fora de Guarujá, por 
exemplo. Tem IPTU mas não 
tem produção na cidade, não 
fomenta a cultura”, aponta.

“Outros que vão receber 

verba produzem cultura em 
determinado nicho mas estão 
classificados em outro alheio à 
suas atividades, e isso torna o 
projeto excludente, pois tira a 
oportunidade de artistas des-
ses nichos de terem seus pro-
jetos selecionados. Quando 
questionamos quais critérios 
foram avaliados e pedimos 
as cópias dos pareceres, não 
obtivemos resposta”, desabafa 
Osvaldo Junior. 

“A lei Aldir Blanc vem aí, 
precisamos garantir que os 
recursos para Guarujá não 
sejam perdidos no futuro por 
falta de transparência. Nossa 
cidade tem muitos produtores 
de cultura nos mais variados 
nichos e precisam de todo o 
incentivo possível”, defende 
Ana Cristina.

Em nota pública divulgada 
em meios digitais, a comissão 
de artistas e produtores de 
cultura em Guarujá aponta os 
seguintes irregularidades:

1. A NÃO contratação de 
Pareceristas, contrariando deci-
são do Comitê Tripartite.

2. Falta de clareza nos crité-
rios de seleção dos projetos.

3. Publicação exclusiva 
dos projetos selecionados, 
sem detalhamento sobre os 
projetos inscritos, classificados 
e desclassificados 

4. Uso de sistema de cotas 
sem transparência.

5. Inclusão de proponentes 
pertencentes a um único gêne-
ro (homens), em desacordo 
com a Lei Paulo Gustavo.

6. Resultados publicados 
sem notas ou esclarecimentos

7. Contemplação de pro-
ponentes com dois projetos no 
mesmo segmento, infringindo as 
diretrizes da Lei Paulo Gustavo

8. Concessão a proponente.

Artistas e produtores de cultura em 
Guarujá pedem a paralisação do edital

Lei Paulo Gustavo



29 de dezembro de 2023 a 4 de janeiro de 2024G E R A LA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 5

Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

2024 ainda sem picanha
Recentemente, no UOL, 

Josias de Souza faz uma 
análise interessante do Lula. 
Ela considera:  “Quando a 
imprensa tem responsabili-
dade, reconhece esforços e 
resultados invulgares, como 
se dá com o governo Lula”. 
“The Economist”, insuspeita 
de simpatia pelo comunis-
mo e mesmo por esquerdis-
mos mais suaves, sustenta 
que três países se destaca-
ram neste ano que termina: 
Brasil, Grécia e Polônia.

Desde 2013, a “Eco-
nomist” escolhe “O País 
do Ano”, entendido como 
“o lugar [do mundo] que 
melhorou mais. O, por as-
sim dizer, “prêmio” estava 
destinado ao Brasil, mas 
a distinção não veio em 
razão do tratamento, con-
siderado excessivamente 
humano, dispensado por 
Lula a Vladimir Putin e a 
Nicolás Maduro — crítica 
que não me parece des-
propositada, ainda que eu 
mantivesse a distinção, 
que ficou com a Grécia, 
se me fosse dado decidir”.

O que demostra que Lula 
pode ter alguns acertos 
por aqui nas terras tupi-
niquins, mas ainda tem 
uma política externa caolha. 
Aliás, para seu desagrado, 
porque, mais do que nunca 
ele gostaria de ter reco-
nhecimento mundial. Os 
erros advêm do eterno vício 
esquerdista que sempre 
o acompanhou e irá com 
ele até o fim de seus dias.

Haja vista a força que o PT 
o possui na administração 
lulista de antes, e na de 
agora, mais do que nunca, 
afinal a esta voz se juntou 
a de Janja e os decibéis se 
multiplicaram.

Ressalte-se que acertar 
aqui poderia ser melhor, não 
fora a maneira submissa ao 
Congresso com a qual Lula 
anda lá pelo Planalto.

Seria o Presidente uma 
pessoa com mais respon-
sabilidade devotada ao povo 
se gastasse menos com os 
políticos da Câmara e do 
Senado. Uma mancha terrí-
vel cuja gravidade recai nas 

costas da população, afinal 
gastar tanto dinheiro com 
eles e deixar de gastar com 
as maiores necessidades 
que o brasileiro, de forma 
crônica arcando no lombo 
esfolado, demonstra um 
presidente refém aos coman-
dos do legislativo nacional.

Com as medidas feitas 
pelo governo, conforme o 
discurso de Lula no Natal 
deste ano, temos a sensa-
ção que não está ruim, mas 
também não está bom.

Dentre as tantas coisas 
inumeradas por ele, as quais 
não podemos medir, pois 
não somos técnicos em eco-
nomia e nem dispomos de 
dados necessários para re-
ferendar ou desmentir Lula, 
uma das afirmações, pelo 
menos, podemos ver que 
não é verdadeira “os pre-
ços dos alimentos caíram”.

Sinto muito Sr. Presidente, 
o dia a dia nos supermerca-
dos prova o contrário. Coisa 
que com o cartão corpora-
tivo da presidência Vossa 
Senhoria não percebe. Daí, 
eu acreditar piamente, que 
não será ainda em 2024 que 
o povo “comerá picanha” 
como sempre o senhor 
prometia em sua campanha 
na eleição passada.

Por último, desejando um 
Feliz Ano Novo aos leitores 
que me acompanharam nes-
te ano que se vai, quero me 
despedir com um trecho de 
um poema de Carlos Drum-
mond de de Andrade.

Para mim, sem entrar 
em detalhes, ele diz mui-
to. Vale a pensar e se-
guir caminho conforme 
esse poeta nos convida.

“Não serei o poeta de um 
mundo caduco.

Também não cantarei o 
mundo futuro.

Estou preso à vida e olho 
meus companheiros.

Estão taciturnos mas nu-
trem grandes esperanças.

Entre eles, considero a 
enorme realidade.

O presente é tão grande, 
não nos afastemos.

Não nos afastemos muito, 
vamos de mãos dadas.

Essa edição foi assinada digitalmente. Para verificar a autenticidade do arquivo, disponível em https://www.estanciadeguaruja.com.br/versao-impressa, utilize o portal https://verificador.iti.gov.br

Da Redação

Uma pesquisa realiza-
da pelo SINHORES (Sin-
dicato de Hotéis, Restau-
rantes, Bares e Similares da 
Baixada Santista e Vale do 
Ribeira) na terça-feira (26), 
revela que a rede hotelei-
ra da Baixada Santista está 
com 70% de leitos reser-
vados para o Réveillon. 

A expectativa, con-
forme análise, é chegar 
aos 98% de ocupação 
no período. Os núme-
ros indicam ainda que 
as celebrações natalinas 
registraram resultados 
positivos, com uma taxa 
de ocupação de 70%. 

Os dados foram cole-
tados em hotéis e pousa-
das das cidades de San-
tos, São Vicente, Guarujá, 
Bertioga e Praia Grande. 

De acordo com Hei-
tor Gonzalez, presidente 
do Sindicato de Hotéis, 
Restaurantes, Bares e Si-
milares da Baixada Santista 
e Vale do Ribeira (SINHO-
RES), a expectativa para 

A Prefeitura de Guarujá 
conquistou a aprovação 
do Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana da Baixada 
Santista (Condesb), na 
terça-feira (19), para a 
proposta de aplicar re-
cursos para melhorias e 
revitalização da ciclovia 
na Avenida Adhemar de 
Barros, uma das principais 
do Município. Todos os 
dias, mais de 100 mil ci-
clistas utilizam a via para 
trabalho e lazer.

Será executada uma 
revitalização completa 
na ciclovia, com melho-
rias no piso, canteiros, 
sinalização horizontal e 
vertical com o objetivo 
de proporcionar melhora 
nas condições de mo-
bilidade, acessibilidade 
e segurança aos usuá-
rios. O valor de até R$ 
1.862.380,35 será pago 
com recursos do Fun-
do de Desenvolvimen-

Ciclovia na Av. Adhemar de Barros
terá R$ 1,8 milhão para reforma

Réveillon na Baixada Santista

Hotéis têm a expectativa de 
atingir os 98% de ocupação 

o fim do ano é a melhor 
possível, com alto movi-
mento em toda a região. 

Ele acrescenta que o 
período das datas festivas 
deve seguir os números 
do ano passado, com 
uma média de ocupação 
da rede hoteleira que 
pode chegar a 100%. 

“Como vivemos em 
uma região procurada pe-
los turistas por conta das 
praias, o clima pode ser 

um fator fundamental para 
os veranistas escolherem a 
região como destino”, diz 
o presidente do Sinhores.

A previsão de ocu-
pação para a próxima 
temporada de verão, que 
se estende de dezembro 
de 2023 a março de 
2024, indica um aumen-
to de 10% em relação 
à temporada anterior, 
conforme evidencia-
do ao longo deste ano. 

“Os feriados e as férias 
tiveram desempenho po-
sitivo, resultando em uma 
recuperação econômica 
notável em 2023, espe-
cialmente nos setores 
de hotéis, bares e res-
taurantes. Espera-se que 
essa tendência perdure 
nesta temporada. A dis-
posição das pessoas para 
sair mais tem impulsiona-
do essa recuperação”, 
conclui Heitor Gonzalez.

Previsão de ocupação de dezembro de 2023 a março de 2024, 
indica um aumento de 10% em relação à temporada anterior

Reprodução

to da Baixada Santista.
A secretária municipal 

de Planejamento, Polliana 
Iamonti, ressalta que a 
solicitação, realizada em 
14 de outubro de 2022, 
atenderá o crescimento 
da população e o vo-
lume de ciclistas, tendo 
em vista não apenas a 
melhoria na infraestru-
tura viária, mas também 
na malha cic loviár ia .

“Sabemos dos de-

safios da mobilidade ur-
bana e temos buscado 
recursos para investir 
neste segmento, com 
especial atenção para a 
questão cicloviária, vis-
to o grande número de 
ciclistas que temos em 
nossa Cidade’, afirma.

Polliana aponta ainda 
que o investimento é de 
grande relevância para 
o desenvolvimento de 
Guarujá, já que a ciclovia 
da Avenida Adhemar de 
Barros “é uma das prin-
cipais da Cidade, possui 
relevância no contex-
to regional e é utilizada 
por milhares de pesso-
as todos os dias. Além 
do mais, o investimen-
to em tais ações estão 
também alinhadas com 
os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS)”, explica Polliana.

Para a secretária, é 
fundamental respeitar 
o Plano de Mobilidade 

Urbana da Cidade, uma 
das prioridades do Plano 
Diretor. Ela complementa 
que “além do Plano de 
Mobilidade, temos tam-
bém o Plano Regional de 
Mobilidade Sustentável 
e Logística da Baixada 
Santista da Agem, que 
possui, entre os progra-
mas propostos à requa-
lificação da malha ciclo-
viária nos municípios.”.

 
COBRANÇA

A mobilidade urbana 
tem sido um dos princi-
pais pilares do planeja-
mento de Guarujá, com 
a captação de recursos 
extraorçamentários nos 
Governos Estadual e Fe-
deral para a implementa-
ção de obras de mobi-
lidade, além de solicitar 
aos deputados eleitos 
que façam indicação de 
emendas parlamentares 
nos valores compatíveis às 
intervenções necessárias.
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No complexo do Ho-
tel Jequitimar, em Guaru-
já, o ano novo começa 
antes. No Café de la Mu-
sique, sempre a par tir 
das 22 horas, o grupo 
de pagode Inimigos do 
HP comanda o início das 
comemorações pré-Ré-
veillon, nesta quinta-feira 
(28); e Bruno Diegues e 
Carol Seubert comandam 
a festa, na sexta-feira (29). 

Neste sábado (30), 
a grande atração fica 
por conta de Gusttavo 
Lima, no ‘Sunset On The 
Beach’. Com a temática 
‘Embaixador White Sun-
set’, a estrela vem com 

um repertório cheio de 
sucessos do mundo ser-
tanejo, como ‘Canudi-
nho’, ‘Oi Vida’, ‘Solteiro 
Frustrado’, ‘Saudade da 
Minha Vida’, ‘Termina Co-
migo Antes’ e muito mais. 

O festival começa 
a par tir das 15 horas, 
com o esquenta do ator 
e cantor Thiago Mar-
tins e DJs convidados.

No Réveillon, neste 
domingo (31), às 20 ho-
ras, a sexta edição do 
Réveillon Café de la Mu-
sique se prepara para 
estreiar o novo ano com 
os integrantes do Jeito 
Moleque, a DJ Carol Seu-

bert, DJ Gringo Salles e 
as DJs Gêmeas Castro.

A partir das 23 horas, 
o Baile da Favorita desce 
a serra para invadir o 
Guarujá. No OnStage, 
os artistas MC Kekel, Ma-
theuzinho, Bruno Diegues 
e as DJs Gêmeas Castro 
vão ajudar na contagem 
regressiva para 2024. 
Durante a festa, também 
terá open bar premium.

INGRESSOS
Os ingressos para os 

shows Pré-Réveillon no 
Café de la Musique e o 
Baile da Favorita estão 
à venda no site Sym-

pla. Para o ‘Sunset On 
The Beach – Embaixador 
White Sunset’, os ingres-
sos podem ser adquiri-
dos no site Balada App. 

Para todos os setores, 
a modalidade meia entra-
da acontece da troca de 
1kg de alimento não pe-
recível no dia do evento.

Horár ios,  setores, 
mapa do evento e mais 
detalhes podem ser con-
feridos nos sites de venda. 

Endereço: Comple-
xo Hotel Jequitimar Re-
sort & Spa - Rua Marjory 
da Silva Prado, 1100, 
Balneário Praia do Per-
n a m b u c o ,  G u a r u j á .

O ano novo em Ber-
tioga começa com muita 
música. As areias da Praia 
da Enseada, no Centro, 
serão palco para a banda 
FeelGood, que começa a 

agitar o público após as 
23h do dia 31 de dezem-
bro, fazendo a contagem 
regressiva e recebendo 
2024 com muita alegria.

Com experiência mu-

sical, a FeelGood agrada 
a todas as idades. O 
show eclético conta com 
reper tório diferencia-
do, interação e dança.

Para evitar os pro-

blemas causados pelos 
estampidos a pessoas 
autistas e com hipersen-
sibilidade auditiva, além 
dos animais, a queima 
de fogos está suspensa.

Para promover o 
afroempreendedoris-
mo, Guarujá realizou, 
nesta quarta-feira (27), 
a 1ª Feira Criativa. O 
evento integra o Pro-
grama de Empreende-
dorismo Negro, institu-

ído pela Lei Municipal 
4.867/2020. A Feira 
Criativa aconteceu no 
Paço Municipal Rapha-
el Vitiello e contou 
com a participação de 
20 expositores, sen-
do a maioria mulheres. 

1ª Feira Criativa fomenta
o afroempreendedorismo

Evento realizado pela Prefeitura 
contou com estandes de artesanato

Sunset On The Beach: Gusttavo 
Lima se apresenta no pré-Réveillon 

Programação 
no complexo 
Jequitimar 
inicia nesta 
quinta (28)
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Bertioga recebe 2024 com show na praia
Palco da festa 
será a praia 
da Enseada, 
no Centro D
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Ano Novo: qual cor usar na virada de 2023 para 2024?

O fim de 2023 está 
cada vez mais próxi-

mo e, com ele, a vontade 
de fazer 2024 um ano 
cheio de coisas boas. 
Anualmente, as pessoas 
adotam rituais diversos 
para atrair boas energias 
ou coisas específicas para 
o ano que está por vir, 

como pular as sete ondi-
nhas ou colocar folhas de 
louro na carteira, para ter 
mais dinheiro. Entre tantas 
tradições, a principal cos-
tuma ser a cor de roupa 
para usar na virada.

Segundo o Google, 
o interesse por qual cor 
usar na virada de 2023 

para 2024 foi uma das 
coisas mais buscadas 
para “2024” na platafor-
ma. Cada vez mais as pes-
soas abandonam o clássi-
co branco, que simboliza 
a paz, a fim de ousar na 
escolha do look e dar es-
paço para o que dizem a 
astrologia, a numerologia 

e a Terapia das Cores.
Pensando nisso, reu-

nimos as principais dú-
vidas sobre quais cores 
usar na virada, através 
de uma entrevista com 
Eduardo Garcia, astrólo-
go da plataforma iQuilí-
brio, realizada pela Rá-
dio CNN, nesta semana. 

Atrair dinheiro para o 
futuro é uma das buscas 
principais dos brasileiros. 
Neste caso, a cor ideal 
a ser utilizada, segundo 
a astrologia, é o amare-

lo. No entanto, se você 
quiser priorizar outras 
coisas, como amor ou 
saúde, deve se atentar a 
outras opções. São elas:
�� Vermelho: paixão e 

coragem
��Rosa: amor
��Verde: saúde e espe-
rança
�� Amarelo: riqueza e 
prosperidade

���Branco: paz e luz
�� Laranja: vitalidade e 
alegria
��Azul: calma e harmo-
nia
��Roxo/Lilás: sabedoria

��Áries
O azul é a cor perfeita pra galera de 
Áries dar as boas-vindas ao novo 
ano. Essa cor traz uma vibe de 
tranquilidade e calma, ideais para 
atrair momentos serenos. Já que a 
paciência dos arianos vai ser testada 
até o talo no próximo ano, o azul 
entra em cena para ajudar a acalmar 
a impaciência e manter a linha.

��Touro
Com as energias intensas do ano 
de 2024, os taurinos vão ter que 
se mexer mais pra acompanhar o 
ritmo acelerado. O amarelo é a cor 
certa pra dar as boas-vindas ao novo 
ano, trazendo força e criatividade 
necessárias para os taurinos prospe-
rarem e manterem o conforto, que é 
a cara deles. Além disso, é a cor que 
simboliza o brilho e o glamour, adi-
cionando mais beleza à vida desses 
nativos regidos por Vênus.

��Gêmeos
Para manter o astral lá em cima e 
seguir o ritmo acelerado do ano 
de 2024, a dica é os geminianas 
apostarem no laranja na virada do 
ano. Essa cor traz alegria, equi-
líbrio e bom humor, tudo que os 
geminianos vão precisar. O laranja 
também é ótimo para manter a 
comunicação numa boa e a postura 
otimista, ajudando a reduzir as 
oscilações de humor desse signo.

��Câncer
Cancerianos gostam de ambientes 
mais tranquilos e aconchegan-
tes. O ano de 2024 promete ser 
agitado, trazendo emoções fortes 
que podem ser um desafio para 
esses nativos. Por isso, a dica é 
apostar no marrom na virada do 
ano, uma cor que traz estabilidade, 
sobriedade e uma pegada mais 
racional. É o jeito certo de começar 
o novo ano com os pés no chão.

��Leão
Os leoninos vão sentir para valer 
as energias quentes de 2024 e, por 
isso, vão precisar de equilíbrio e 
diplomacia para se expressar na 
maior elegância. É aí que entra o 
cinza, a cor perfeita para os leoninos 
mostrarem toda sua majestade sem 
abrir mão do estilo.

��Virgem
Virginianos gostam da sensação de 
segurança, estabilidade e saúde. O 
ano de 2024 vai trazer alguns de-
safios para os nativos desse signo, 
jogando-os para fora da zona de 
conforto. Para enfrentar tudo isso, a 
dica é escolher o verde na virada do 
ano. Essa cor vai atrair bem-estar, 
saúde mental e aquela energia boa 
para encarar os desafios de frente.

��Libra
Librianos podem sentir muitas 
inquietações no próximo ano, o 

que vai bater direto na forma como 
se relacionam com os outros e, 
especialmente, consigo mesmos. 
É aí que entra o roxo, uma cor que 
traz mais conexão consigo mesmo, 
tranquilidade, paz e confiança na es-
piritualidade. É como um respiro, ti-
rando os nativos deste signo de uma 
energia de pensamentos densos.

��Escorpião
Escorpianos têm uma sensibilidade 
à flor da pele e, no próximo ano, isso 
pode ficar mais intenso, transfor-
mando algumas sensações em um 
verdadeiro incômodo por serem tão 
frequentes e intensas. Optando pelo 
bege na virada do ano, esse signo 
vai atrair mais sobriedade, raciona-
lidade e equilíbrio, o que vai ajudar 
a dar uma diminuída considerável 
nessa sensibilidade aguçada.

��Sagitário
Regidos por Júpiter, sagitarianos 
são aqueles que curtem a liberdade 
e a leveza, sempre buscando expe-
riências autênticas e expansivas. 
Em 2024, pode rolar uma pressão 
da rotina, fazendo com que eles se 
desconectem do lado mais puro. Por 
isso, a pedida é investir no branco 
na virada do ano. Essa cor vai trazer 
a energia da liberdade, leveza e 
pureza, deixando a correria do dia a 
dia um pouco de lado e dando mais 
clareza sobre quem eles realmente 
são e o que realmente importa.

��Capricórnio
Capricornianos são conhecidos 
pela seriedade e comprometimento, 
não dando muita bola pra coisas 
banais e, por isso, acabam ficando 
sobrecarregados ou preocupados na 
maioria das vezes. É por isso que a 
cor rosa é uma ótima escolha para a 
virada do ano. Ela atrai energias de 
autocuidado e empatia, dando uma 
aliviada na carga pesada que os nati-
vos desse signo costumam carregar.

��Aquário
Aquarianos são aqueles seres visio-
nários e autênticos e, em 2024, essa 
autenticidade vai estar ainda mais 
em alta. Por isso, escolher o verme-
lho na virada do ano é uma jogada 
importante. Essa cor traz aquela for-
ça de vontade, determinação e garra 
necessárias pra colocar os projetos 
em ação, beneficiando muita gente.

��Peixes
Piscianos, conhecidos por serem 
os sensíveis do zodíaco, absor-
vem energias como verdadeiras 
esponjas ambulantes. Com um ano 
cheio de agitação e turbulência, 
nativos desse signo podem acabar 
perdendo a sintonia com seu lado 
mais espiritual e sensível. Por isso, 
devem apostar no azul-claro, uma 
cor que vai trazer mais serenidade, 
proteção espiritual e uma conexão 
mais profunda com o seu eu interior.

O que dizem a astrologia, a numerologia e a Terapia das 
Cores? Saiba a cor ideal para o seu look de Réveillon

Qual cor usar na virada de 2023 para 2024?  
Confira o que significa cada cor de roupa

Segundo a Numero-
logia e a Terapia das Co-
res, cada ano pede uma 
cor em específico, que 
será a responsável por 
reger e dar sorte ao ano. 

O ano de 2024 será 
regido pelo número 
oito, de acordo com 

a seguinte soma anual: 
2+0+2+4 = 8. De 
acordo com a Terapia 
das Cores, tal número 
é representado pelo 
Rosa, que pode ser uma 
ótima ideia para quem 
quer atrair boa sor te 
para o próximo ano.

Qual a cor da
sorte para 2024?

Qual a cor de cada signo para 2024?



O Brasil bateu recorde 
de mortes por dengue 
no ano de 2023. Dados 
divulgados pelo Minis-
tério da Saúde, por 
meio do Sistema 
de Informação de 
Agravos de Noti-
ficação (Sinan on-
line), revelam que 
foram 1.079 mor-
tes pela doença até 
esta quarta-feira (27).

Na série histórica 
divulgada pela pasta, 
também com base no 
Sinan, o maior número de 
óbitos no período de um 
ano completo ocorreu 
em 2022, quando che-
gou a 1.053 registros. Em 
seguida, vem o ano de 
2015, com 986 mortes.

Questionado sobre o 

recorde, o Ministério da 
Saúde informou que, com 
a previsão de aumento 

de casos, cerca de 11,7 
mil profissionais de saúde 

foram capacitados em 
2023 para manejo 

clínico, vigilância 
e controle de ar-
boviroses, que 
são in fecções 
causadas por ví-
rus transmitidos, 
principalmente, 

por mosqui tos.
“O Ministério da 

Saúde vai investir R$ 
256 milhões no fortale-

cimento da vigilância das 
arboviroses. O momen-
to é de intensificar os 
esforços e as medidas 
de prevenção por parte 
de todos para reduzir a 
transmissão das doenças. 
Para evitar o agravamento 
dos casos, a população 

deve buscar o serviço 
de saúde mais próximo 
ao apresentar os primei-
ros sintomas”, diz a nota.

Ainda segundo a pas-
ta, foi incorporada, no 
último dia 21, a vacina 
contra dengue no Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
No entanto, não será uti-
lizada em larga escala em 
um primeiro momento, 
já que o laboratório fa-
bricante, Takeda, afirmou 
que tem uma capacidade 
restrita de fornecimento 
de doses. A vacinação 
será focada em público 
e regiões prioritárias, com 
definição de estratégias 
de utilização das do-
ses disponíveis prevista 
para ocorrer nas primei-
ras semanas de janeiro.

O Governo de SP 
publicou na terça-feira 
(26) a regulamentação 
da lei que prevê o for-
necimento de remé-
dios à base de cannabis 
medicinal pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
em todo o Estado. De 
acordo a secretar ia 
de estado da Saúde, 
pacientes que fazem 
tratamento para as sín-
dromes de Dravet, Len-
nox-Gastaut e para Es-
clerose Tuberosa serão 
os primeiros a ter acesso 
aos novos fármacos.

A seleção foi reali-
zada pela Comissão de 
Trabalho que analisa as 
evidências clínicas do 
uso dessas substâncias 
para o tratamento dos 
pacientes. Desde que 
foi implementado, em 
fevereiro, o comitê tem 
promovido e par tici-
pado de encontros e 
eventos para construir 
um sólido protocolo 
clínico para a indicação 
e dispensação de me-
dicamentos à base de 
cannabis medicinal.

“F izemos extensa 
análise das informações 
existentes na literatura e 
encontramos evidências 
suficientes para que se 
possa recomendar para 
alguns pacientes porta-
dores dessas três condi-
ções clínicas (síndromes 
de Dravet, Lennox-Gas-
taut e para Esclerose 
Tuberosa) produtos 
derivados de canna-
bis, especificamente 
o canabidiol. Esses 
produtos fazem 
parte de um grupo 
de medicamentos já 
aprovados pela An-
visa. Esperamos 
que nos primei-
ros meses de 
2024 nós já 
possamos be-
neficiar esse 
contingente 
de pacien-
tes”, afirma 

SP regulamenta 
lei que permite 

distribuição

Canabidiol 
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

O Governo de São 
Paulo reforçou em 2023 
a inclusão por meio do 
São Paulo São Libras. O 
programa permite que 
servidores que atuam em 
órgãos públicos estaduais 
acionem, em tempo real 
e por meio de videocha-
mada, intérpretes de Li-
bras para intermediaram o 
atendimento com pessoas 
com deficiência auditiva.

Na prática, o intér-
prete conversa na Língua 
Brasileira de Sinais com a 
pessoa surda e passa ao 
atendente, em português, 
o que está sendo dito. A 
iniciativa lançada em ou-
tubro é coordenada pela 
Secretaria dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência e 
visa implementar a Central 
de Interpretação de Li-
bras em todos os órgãos 

públicos estaduais. A ini-
ciativa busca viabilizar a 
Língua Brasileira de Sinais 
em atendimentos inclu-
sivos às quase 590 mil 
pessoas com deficiência 
auditiva que vivem nos 
645 municípios paulistas.

A Central de Interpre-
tação de Libras está sendo 
implementada em parce-
ria com a organização da 
sociedade civil AME-SP 

(www.ame-sp.org.br). 
Trata-se de um serviço 
de tradução simultânea 
que, com o auxílio de um 
intérprete de Libras por 
meio de videochamada, 
permite a comunicação 
inclusiva entre pessoas 
surdas e servidores de 
órgãos estaduais que 
fazem atendimento di-
reto ao público, como 
hospitais e delegacias.

Governo cria canal de atendimento 
com intérpretes para pessoas surdas

José Luiz Gomes do 
Amaral, assessor técnico 
da secretaria estadual 
de Saúde e médico co-
ordenador da Comissão 
técnica de regulamenta-
ção da lei 17.618.

Após essa primeira 
etapa, o Comitê segue 
avaliando a possibilida-
de da inclusão de novas 
patologias no rol de do-
enças que podem ser 
tratadas com esse tipo 
de medicação. Paralela-
mente, estão em curso 
as sessões públicas para 
a avaliação dos forne-
cedores desse tipo de 
insumo. A expectativa é 
que esse processo licita-
tório seja encerrado nas 
próximas semanas. O 
prazo para fornecimen-
to desses itens inde-
pende de ação da SES, 
mas sim de questões 
administrativas e jurídicas 
inerentes ao processo 
dessa natureza.

A medida é de ex-
trema importância para 
o Estado, pois minimiza 
os impactos financeiros 
da judicialização e, so-
bretudo, garante a se-
gurança dos pacientes, 
considerando protoco-
los terapêuticos eficazes 
e aprovados pelas au-
toridades de Saúde. As 
ações judiciais impactam 
diretamente o orçamen-
to público da saúde 
pública, privilegiando 

direitos individuais 
em detrimento das 

políticas públicas 
estabelecidas no 
SUS. Além disso, 

obrigam o Estado 
a fornecer produ-

tos sem registro na 
Anvisa, delimi-
tação de dose 
de segurança, 
evidência de 
eficácia, in-
d i c a ç ã o 
terapêuti-
ca ou con-
trole clíni-
co do uso.

Brasil bate recorde de mortes
por dengue em 2023

Até quarta-feira, 
país registrou 
1.079 mortes
pela doença
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Comando de Defesa Antiaérea do Exército 
completa 81 anos e comemora com honrarias

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

A família vinda do Sul, Guilherme da Silveira Fico, o coronel Carlos Alberto do Ramos Fico,
Nide Geraldo do Ramos Fico Junior, e o comandante, general de Brigada, Marcos José

Martins Coelho, no momento da inauguração do busto do general ‘Samuel Teixeira Primo’ 

Rosa
Moretti

Os brigadeiros Luiz Fernando Dutra
Bastos e Eduardo Zotti Justo Ferreira 

O general de Brigada, Marcos
José Martins Coelho e a

tataraneta de José Bonifácio de 
Andrada e Silva, Graziela Andrada   

O general de Brigada, Marcos
José Martins Coelho e o comandante 

da Base Aérea de Santos,
coronel-aviador Geancarlo Jandre 

O ‘Diploma da Brigada’ foi entregue 
para Leandro de Azevedo Bittencourt 

O secretário de Operações Urbanas 
de Guarujá, Alex Monteiro recebeu

o Diploma ‘Amigo da Brigada’ 
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Natal mágico e encantado no
Casa Grande Hotel Resort & Spa

Encantamento, 
magia e músicas 

lindas na noite 
de Natal na 
entrega de 
presentes 
feita pelo 

Papai Noel, 
no Casa 
Grande 

Hotel 

Lorena, Milene e Tadek Chahne 
Rodrigo Mosma e

Catarina Campana Mosma

Andressa Santos Salete Troccoli e Mirla Troccoli  Tânia Silva

Octávio Almeida Luz e Maria Áurea LourençoJuliana Santos e Emerson Santos Luma Zaffarani e Guilherme Justino   
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